

Projekt Freizeitenevaluation und Evaluation Internationaler Jugendbegegnungen

Newsletter vom 12.10.2017

Link zum Newsletter im pdf-Format:

http://www.freizeitenevaluation.de/downloads/171012newsletter.pdf

1) Auswerten mit i-EVAL: Materialien für die Öffentlichkeitsarbeit – wer hilft beim Weitersagen? Mit i-EVAL und i-EVAL-Freizeiten stehen hervorragende Evaluations-Tools kostenfrei online zur Verfügung – aber viele Träger wissen noch nichts davon. Wir freuen uns, wenn Informationen darüber in Verbandszeitschriften, auf Homepages oder in einem Newsletter veröffentlicht werden. Dafür gibt es vorbereitete Pressetexte, Logos und Grafiken zur freien Verwendung: https://i-eval-freizeiten.de/info

2) Neue Veröffentlichungen mit Bezug zur Freizeitenevaluation:

- Dubiski, Judith (2017): Evaluation von Kinder- und Jugendreisen: Ansätze und Instrumente.
 Artikel im Rahmen des Projekts Kaalay la!
 http://kaalayla.de/2017/10/04/beitrag-zur-evaluation-von-kinder-und-jugendreisen-erschienen/
- aktiv+gesund (Ausgabe 3/2017): "Jugendliche sollen ihre Grenzen austesten". Experteninterview der Online-Zeitschrift ikk-classic mit Wolfgang Ilg. https://aktivgesund.ikk-classic.de/2017_03/experteninterview_zu_jugendreisen
- Westdeutsche Zeitung (5.7.2017): Kinder- und Jugendtourismus: Allein auf großer Fahrt http://www.wz.de/home/reise/reise-berichte/kinder-und-jugendtourismus-allein-auf-grosser-fahrt-1.2468883?page=all

3) Fachtag "i-EVAL-Freizeiten" am 16.11.2017 (auch für Einsteiger/innen)

Am Donnerstag, 16.11.2017 findet von 11 bis 16 Ühr in Wiesbaden der TIB-Fachtag "i-EVAL Freizeiten" statt. Die einzelnen Schritte des Evaluationsverfahrens werden erläutert und können am eigenen Laptop nachvollzogen werden. Der Fachtag richtet sich an verbandliche und nichtverbandliche Anbieter des Kinder- und Jugendreisens und deren Konzeptverantwortliche. Es wird ein Kostenbeitrag in Höhe von 25 Euro erhoben.

Infos und Anmeldung: http://bit.ly/fachtag-wiesbaden

4) Interpretationsworkshop "DATEN, ZAHLEN, FAKTEN. UND JETZT?" am 07.12.2017 (für Interessierte und Profis)

Interpretationsworkshop zu den beiden Tools "i-EVAL Freizeiten" (Evaluation von Kinder- und Jugendfreizeiten) sowie i-EVAL (Evaluation Internationaler Jugendbegegnungen) Donnerstag, 07.12.2017, in Haus Villigst, Schwerte.

Das Team der Freizeitenevaluation bietet in Kooperation mit aej, IJAB und der TH Köln einen Blick hinter die Kulissen von i-EVAL. Wer bereits mit den neuen Evaluations-Tools arbeitet, Fragen zur Auswertung hat oder an Spezialwissen interessiert ist, der kommt hier voll auf seine Kosten. Aber auch Neueinsteiger/-innen sind willkommen. Die Teilnahmegebühr inkl. Verpflegung beträgt 20 Euro. Infos und Anmeldung: http://bit.ly/2fnY9qo

5) Info-Nachmittag zu i-EVAL-Freizeiten am 23.01.2018

"Évaluation von Kinder- und Jugendfreizeiten – wie geht das?" Evaluieren mit i-EVAL-Freizeiten" 23. Januar 2018, ca. 14 bis 17 Uhr in der Technischen Hochschule Köln.

Im Rahmen des Projekts "Kaalay la!" findet dieser Fachtag statt, der auch für Interessenten außerhalb von "Kaalay la!" geöffnet ist. Im Mittelpunkt stehen dabei das in der wissenschaftlichen Begleitung von "Kaalay la!" bereits angewendete Instrument der Freizeitenevaluation und die neu entwickelte Online-Plattform i-EVAL-Freizeiten. Die Referentinnen Marcela Cano und Judith Dubiski arbeiten an der Fakultät für Angewandte Sozialwissenschaften, Forschungsschwerpunkt Nonformale Bildung am Institut für Kindheit, Jugend, Familie und Erwachsene der Technischen Hochschule Köln. Infos und Anmeldung: http://bit.ly/fachtag23-01-2018

6) Praxistage der Arbeitsgemeinschaft der Evangelischen Jugend (aej)

Die aej hat in den letzten Jahren die Weiterentwicklung des Instruments i-EVAL-Freizeiten besonders stark unterstützt. Eine Einführung in das Instrument wird – gemeinsam mit Informationen zu anderen neuen Tools um die Freizeitenarbeit – bei zwei regionalen Tagungen angeboten:

- 15.11.2017 Info-Veranstaltung der aej (DJH Köln-Deutz)
- 13.12.2017 Info-Veranstaltung der aej (Hofgärtnerhaus Dresden)

Nähere Informationen und Anmeldungen:

Laya Husmann 0511 – 12 15 136 bzw. laya.husmann@evangelische-jugend.de und Gabriele Jahn 0511 – 12 15 161 bzw. gabriele.jahn@evangelische-jugend.de

Das Projekt Freizeitenevaluation bietet kostenlos Verfahren zur vernetzten Selbstevaluation für Freizeiten und internationale Jugendbegegnungen.

Allgemeine Informationen und Materialien unter http://www.freizeitenevaluation.de

Interaktive Evaluation i-EVAL:

<u>https://www.i-eval.eu</u> (für internationale Jugendbegegnungen) https://www.i-eval-freizeiten.de (für Kinder- und Jugendfreizeiten)

Links zu den Kooperationspartnern

Technische Hochschule Köln, Forschungsschwerpunkt Nonformale Bildung: http://www.nonformalebildung.de

Deutsch-Französisches Jugendwerk: http://www.dfjw.org/evaluation

Deutsch-Polnisches Jugendwerk: http://www.dpjw.org

IJAB - Fachstelle für Internationale Jugendarbeit der Bundesrepublik Deutschland e.V.: http://www.ijab.de

transfer e.V.: http://www.transfer-ev.de

Forschung und Praxis im Dialog: http://www.forscher-praktiker-dialog.de

Newsletter-Verwaltung

Newsletter-Archiv: http://www.freizeitenevaluation.de/Downloads

Newsletter-Anmeldung: http://www.freizeitenevaluation.de/Newsletter-Anmeldung

Newsletter-Abmeldung: Ein individueller Link zur Abmeldung ist am Ende jedes Newsletters enthalten.

Kontakt: Dr. Wolfgang Ilg, Projektleitung Freizeitenevaluation, info@freizeitenevaluation.de